



FOTO: Revista Entornos

OBRAS POR IMPUESTOS: UNA VENTANA DE OPORTUNIDADES PARA CERRAR BRECHAS EN LA GUAJIRA

La escuela Orozul está ubicada en las montañas de la Serranía del Perijá, jurisdicción del municipio de Villanueva, una de las zonas más afectadas por el conflicto armado en Colombia (ZOMAC). Un espacio que nos recuerda el poder transformador de la educación en nuestras comunidades, y nos impulsa a trabajar incansablemente por crear condiciones de vida digna para todos, especialmente para los más vulnerables.

Sin lugar a dudas, Orozul simboliza la esperanza de una Guajira más educada. Hace parte de las 157 sedes educativas que se beneficiarán con dotación escolar, gracias a un proyecto presentado recientemente al mecanismo Obras por Impuestos, con el apoyo de Ecopetrol. Una iniciativa que impactará la vida de más de 35 mil 700 estudiantes en municipios PDET y ZOMAC de La Guajira, mejorando el entorno en el que reciben sus

clases y, por consiguiente, la calidad educativa.

Impulsar Obras por Impuestos es prioridad del gobierno departamental. Es un mecanismo que nos permite expandir y articular esfuerzos, con el sector empresarial y entidades nacionales, para cerrar brechas y abordar los múltiples desafíos que enfrentamos. Aunque, hasta 2023, se habían asignado cerca de \$63 mil millones, en distintas iniciativas para el departamento, representando solo el 3% de las inversiones en todo el país (\$2,1 billones), estimamos que, con la suma de voluntades y capacidades de municipios y departamento, contribuyentes, gobierno nacional y gremios, al finalizar el periodo 2024 - 2027, La Guajira habrá duplicado, al menos, los recursos históricamente asignados. Y, más importante aún, se habrá llegado con más y mejores resultados a cada rincón de nuestra región.

Es relevante destacar que, en lo que va de 2024, la Gobernación de La Guajira ha participado en procesos de estructuración y presentación de proyectos que, en total, superan los \$50 mil millones, gracias al compromiso de Grupo Energía Bogotá y Ecopetrol, en los sectores de educación y tecnologías de la información y comunicaciones.

Los siguientes pasos serán llegar a más empresas que vean en el departamento una oportunidad para invertir parte de su impuesto de renta en esta misión por disminuir nuestros niveles de pobreza y desigualdad; fortalecernos técnicamente en la estructuración de nuevas iniciativas de inversión; gestionar con el gobierno nacional mayor agilidad en los procesos de viabilidad de proyectos; crear escenarios de articulación interinstitucional para lograr más efectividad, como la Plataforma Departamental de Obras por Impuestos, que

instalaremos próximamente con el apoyo de la Mesa Más La Guajira de la ANDI, la Agencia de Renovación del Territorio y ProAntioquia; y, por último, trabajar para que más municipios sean beneficiados por el mecanismo.

No me queda más que invitar a todas las empresas con presencia en el departamento, particularmente a Cerrejón, que tiene una gran incidencia económica en la región y genera billones de pesos en impuesto sobre la renta, a que nos acompañen a liderar este propósito. Su compromiso en el mecanismo sería fundamental para que, como un solo equipo y como una sola familia, sigamos sembrando nuevas semillas de progreso para el presente y las futuras generaciones de guajiros y guajiras. Que cada minuto y cada segundo nos sintamos orgullosos de entregarnos al servicio de La Guajira y de nuestro país.



JAIRO AGUILAR DELUQUE

GOBERNADOR DE LA GUAJIRA

 [jairoaguilar](#)

 [jaiaguilar](#)